



# すずかけの庭

HP <https://harigaya-e.saitama-city.ed.jp>

令和6年1月31日 (No.733)

教育目標  
進んで学ぶ子  
仲良く協力する子  
明るく元気な子



## 想いをカタチに

校長 **三村 美延**

校長室の扉を開けておくと、子どもたちは中をのぞいていきます。時間があるときは招き入れて、会話や遊びを楽しみます。

先日は4年生が「お願いがあります」とやってきました。学校に芸能人が来るテレビ番組に応募してほしいと言うのです。理由を聞くと「学校のみなどと遊べたら楽しいと思う」とのこと。なるほど。たしかに、それは面白そうだし楽しそうです。実現は難しいと思いつつも、よい提案だと思いましたので「検討する」と答えました。

折しも、児童会担当の教員から、「代表委員の6年生から『全校みんなで遊んでみたい』という意見が出たので企画を進めたい。」という提案があり、承諾しました。子どもたち自らが学校生活を楽しくしようとアイデアを考え、その実現のために行動できたことは素晴らしいと思います。

学校の教育計画（教育課程）は主に国語や算数のような教科学習のほか、総合的な学習の時間（3年生以上「すずかけ」）や特別活動（学級活動等）で構成されます。それらは相互に関わりながら、それぞれ特有の観点をもって子どもたちの資質や能力を高めていきます。中でも特別活動は幅広く、学級活動、児童会活動、クラブ活動、学校行事で構成されています。

本校の特色として、児童会活動を活発に行っていることが挙げられます。1年生から6年生までの異学年でグループを作り、年間を通して活動するのです。学校行事予定にある「たてわり班活動」というのは、これのことです。活動を継続していくことで上級生が下級生に気遣えるようになり、また、子どもたちは教室とは異なる「居場所」を見つけられるようになります。

その他、4年生以上のクラス委員に各児童委員会の委員長が加わって集まる「代表委員会」も活発です。針ヶ谷小学校の課題を見つけ、その改善のための話し合いを重ねることで、学校のリーダーに育っていきます。『全校みんなで遊んでみたい』という6年代表委員の意見は、担当教員の指導の下、業間休み時間に2学年ずつ集まって遊ぶ「学年なかよしこよし」という遊びの活動になって実現します（2月6日～8日）。当日は代表委員がマイクを持って運営するようです。

冒頭の4年生の考えた「学校のみなどと」とは少し違う形になりましたが、子どもたちが思い切り遊べる楽しい時間になると嬉しいです。

1月27日(土)の授業参観日は限られた時間での参観でしたが、大勢の方にご来校いただき、ありがとうございました。子どもたちの活動を少しでも多くお届けできるよう、学校だよりの紙面の工夫や学校Webページを使った積極的な発信に努めてまいります。

\*ラジオ番組FMレズウェブ「さいたま市未来くるFM放送局」3月10日(日)12:00~12:55

本校児童会の児童が針ヶ谷小学校を紹介します。是非お聴きください。

## 2月の行事予定

1	木	たてわり活動 縦割り日課
2	金	表彰朝会 SSW 来校 スクール・サポート・サイエンス事業③
3	土	
4	日	
5	月	代表委員会 下校指導
6	火	学年なかよしこよし②⑥
7	水	クラブ④⑤⑥ クラブ見学③ 学年なかよしこよし③⑤
8	木	保幼小連絡協議会 学年なかよしこよし①④
9	金	安全点検日 SSW 来校 Jアラート11時
10	土	浦和区絵画作品展
11	日	建国記念の日 浦和区絵画作品展
12	月	振替休日 浦和区絵画作品展
13	火	
14	水	クラブ④⑤⑥ 集金日 スマイル相談日 SC・SSW 来校 民生児童委員・主任児童委員連絡会
15	木	たてわり 縦割り日課
16	金	特別支援教育作品展
17	土	特別支援教育作品展
18	日	特別支援教育作品展
19	月	読み聞かせ③④
20	火	表彰朝会
21	水	クラブ（最終）④⑤⑥
22	木	
23	金	天皇誕生日 さいたま市子ども読書の日
24	土	
25	日	
26	月	通学班指導 班長会議 リーダー会議
27	火	生活朝会 授業参観懇談会④⑤ 新通学班登校開始
28	水	5時間授業 スマイル相談日 授業参観懇談会①あ SC・SSW・さわ相来校
29	木	授業参観懇談会②③

### ○1月の安全点検の結果

異常はありませんでした

2月の生活目標  
【学校内をきれいにしよう】

## おしらせ

### ○授業参観・懇談会のお知らせ

本年度のまとめの授業参観・懇談会を下記の通り予定しています。ご来校をお待ちしております。

2月27日(火) 4・5年	} 全日 13:40~
28日(水) 1年・あおぞら	
29日(金) 2・3年	
3月8日(金) 6年	

### ○民生児童委員・主任児童委員連絡会の開催

2月14日(水)に、民生児童委員・主任児童委員連絡会を行います。いじめ対策委員会を兼ねての実施となります。

### ○給食費の引き落とし

2・3月分の給食費(8760円)の引き落とし日は、2月5日(月)です。1年間ご協力ありがとうございました。通帳の引き落とし額をご確認ください。

### ○第3回学校運営協議会を実施

1月27日(土)に第3回学校運営協議会を実施しました。今年度を振り返り、学力向上、安心・安全、開かれた学校、教職員の資質向上を柱に熟議をいたしました。いただいたご意見を来年度の学校づくりに生かしてまいります。

### ○インフルエンザ・コロナ・胃腸炎の流行兆候

ウィルス性の感染症の罹患が増えてきています。予防と早期受診をお願いいたします。体調の不安が見られる場合は、無理せず養生を優先してください。登校後に、体調が悪くなり早退となる児童も増えています。そのような際に、お迎えについて保護者の方にご連絡することもあります。お電話のご対応をお願いいたします。

## かがやけ針っ子!

1月30日(火)に令和6年度新入学児童保護者説明会開催しました。その会場の準備や片付けに、5・6年生児童のボランティア隊が力を発揮してくれました。爽やかに作業に取り組む姿が、とても頼もしかったです。作業に参加してくれた5・6年生の皆さん、ありがとうございました。

# かがやけ針小っ子!

3年 餅焼き体験 1月24日(水)

思い思いに焼いた餅を口にし、笑顔を溢れさせていました。



避難訓練 1月26日(金)

全校児童が落ち着いて行動し、5分以内に避難できました。



おいしい給食 ごちそうさまでした

1月25日(木)は、セレクト給食でした。「ピーマンの肉詰め」と「鶏肉の照り焼き」からの選択でした。子ども達は、鶏肉の照り焼きが2倍近く多い希望でした。ちなみに教職員は、ピーマンの肉詰め希望が多かったです。



## 大谷選手からグローブが届きました

1月23日(火)、大リーグの大谷翔平選手から全国の小学校に送られたグローブが、本校にも届きました。待ちに待っていた子どもたちが展示したショーケースに集まり、大興奮していました。グローブは、これから1か月以上を変えて、各学級を順に回り、子ども達は触れて、使っていきます。



プラタン



ブラリン



## ある日の教職員(研修会)



不審者対応研修 12月22日(金)

不審者が校内に侵入した場合を想定した訓練を行いました。さすまたを使用して、組織的に対応することについて、実演を通して確認しました。